

LA INSCRIPCIÓN DE LOS HIJOS E HIJAS DE MADRES SOLTERAS Y PATERNIDAD RESPONSABLE

Isabel Vega Robles ¹

INTRODUCCIÓN

En Costa Rica se observa una tendencia al aumento de nacimientos fuera de matrimonio y de nacimientos inscritos sin el apellido del padre. La proporción de nacimientos de madres solteras pasó de un 38% en 1985 a un 49% en 1998 (Budowski, M; Rosero, L., 1999). En 1999, de un total de 78.526 nacimientos, alrededor de la mitad (51.5%) fueron hijos de padres que no estaban casados entre sí y una tercera parte sólo llevaba los apellidos de la madre. Los registros de nacimientos sin el apellido paterno aumentaron de un 20% a un 28% durante ese mismo período (Solano, 2000a).

No obstante, de acuerdo a la legislación costarricense, todo (a) ciudadano (a) nacido (a) en Costa Rica tiene que quedar inscrito en el Registro Civil. Este es un procedimiento que rige para efectos jurídicos, legales y de derechos de cada individuo como ciudadano (a).

¹ Psicóloga Social. Profesora Investigadora en el Instituto de Investigaciones Psicológicas. Universidad de Costa Rica.
E-mail: isabelv@racsa.co.cr